

«Für mich machen Glocken einen guten Sound»

Fünf Lehrerinnen und Lehrer der Musikschule spielen am Lehrerkonzert rund ums Thema «Glocken – Klang – Raum». Es wird eine einmalige Aufführung, eine Stunde auch mit eher leiseren, feineren Klängen, wie die beiden Initianten verraten.

Toni Spitale

Seit dem 40-Jahr-Jubiläum der Musikschule Volketswil im Jahr 2016 ist es zur Tradition geworden, dass die Lehrkräfte einmal jährlich zu einem öffentlichen Konzert einladen.

Treibende Kraft hinter diesem Projekt ist Madeleine Fischer, seit 39 Jahren Klavierlehrerin. «Dieses Mal wollen wir zur Abwechslung etwas Spezielles bieten», erzählt die langjährige Musiklehrerin mit spürbarer Vorfreude. Das Programm steht ganz unter dem Motto «Glocken – Klang – Raum».

Die Idee dazu hatte ihr Kollege Ralph Hirt, welcher seit 20 Jahren Schlagzeug unterrichtet. «Bei meiner Arbeit als Musiker und Musiklehrer, befasse ich mich tagtäglich mit Klängen und Sounds.» Die Diskussionen aus jüngster Vergangenheit rund um das Glockengeläut der Kirchen hätten ihn befremdet. «Für mich machen

Glocken einen guten Sound, ich nehme sie nicht als störend wahr», so der in Volketswil Aufgewachsene.

Vom Glöckchen bis zur Glocke

Wie der Titel schon sagt, werden Glocken im Mittelpunkt stehen. Beginnen und ausklingen wird das Konzert mit dem Glockenschlag der Kirche, welcher aus Gründen der besseren Qualität ab Band wiedergegeben wird.

Dazwischen dürfen sich die Konzertbesucher auf Instrumente freuen, die wie Glocken klingen, werden sie Stücke hören, die nach Glocken benannt sind, oder werden bei einzelnen Kompositionen selber feststellen, dass es sich um eine Anspielung auf Glocken handelt. «Wir werden zudem diverse Glocken ins Konzert integrieren», erklärt Fischer und ergänzt, dass sie und ihre vier Mitmusizierenden auch spontane Sachen machen werden.

Es sind dies, nebst dem Schlagzeuger Ralph Hirt, der Trompeter Patrick Berger, die MGA-Lehrerin Melina Gafner und der Panflötist Peder Rizzi.

Kreativität und Vielseitigkeit

«Fünf total unterschiedliche Leute zu einer Einheit zu verschmelzen, ist die grösste Herausforderung bei unserem Vorhaben», räumt Hirt ein. «Wir nutzen den Raum der Kirche für feinere, besinnlichere Klänge.» Auch für Kin-



Madeleine Fischer und Ralph Hirt haben sich für einmal etwas Spezielles ausgedacht. BILD TONI SPITALE

der ist das Konzert übrigens geeignet, betont Fischer: «Einfach mal eine Stunde stillsitzen und zuhören.»

Nicht zuletzt erhoffen sich die beiden Initianten, mit ihrem Konzert den Zuhörern einen Einblick in die Vielsei-

gigkeit und Kreativität der Musikschule Volketswil zu geben.

Infos: Sonntag, 27. Januar, 17 Uhr, reformierte Kirche Volketswil. Eintritt ist frei, es wird eine Kollekte erhoben.

IN KÜRZE

Monatsübung

Der Samariterverein Volketswil lädt am Montag, 21. Januar, seine Mitglieder und alle Interessierten um 20 Uhr ins Kurslokal beim Chappeli ein. Thema des Abends: Herz- und Kreislaufsystem.

Offener Mittagstisch

Am Mittwoch, 23. Januar, findet im katholischen Pfarreizentrum ein gemeinsamer Mittagstisch statt. Menü: Spaghetti Bolognese. Anmelden kann man sich telefonisch unter 079 333 54 11.

Senig Nordic-Walking

Am Donnerstag, 24. Januar, findet die erste Tour in diesem Jahr statt, die 1 bis 1½ Stunden dauert und auch für Anfänger geeignet ist. Treffpunkt ist um 13 Uhr beim Gemeindehaus. Leiter: Jakob Widmer, 044 945 01 49. Es ist keine Anmeldung nötig.



Cheminee-Holz für kalte Winterabende

An der Brennholzgant der Holzkooperation Hegnau sind auch dieses Jahr wieder eine grössere Anzahl Ster Buchenholz und auch einige Ster Tannenholz im Angebot. Die Gant findet morgen Samstag, 19. Januar, um 13.30 Uhr beim Forsthaus Kindhausen statt. Holzkäufer und Interessenten sind herzlich willkommen.

BILD ZVG

Kinderchor sucht Verstärkung

Im Rahmen der Feierlichkeiten zur Neueröffnung des Kirchgemeindehauses der Evangelisch-reformierten Kirchgemeinde findet am Samstag, 18. Mai, um 17 Uhr in der reformierten Kirche ein Kinderchorkonzert statt. Es lehnt an das Mundart-Erfolgsmusical «Jim Knopf und Lukas der Lokomotivführer» von Jörg Schneider an nach dem bekannten Roman von Michael Ende mit musikalischen Ohrwürmern von Emil Moser und ist arrangiert für Kinderchor von Benjamin Graf. Die Lieder sind mehr als «nur» Kinderlieder, sondern fantastische Melodien, die man schnell singen kann. Gesucht sind Kinder im Alter zwischen 7 und 12 Jahren, die mitsingen wollen. Die Proben finden wöchentlich zwischen Sportferien und Aufführung statt.

Mehr Infos findet man im Internet unter www.ref-volketswil.ch. Bei Fragen: benjamin.graf@ref-volketswil.ch oder 079 614 57 72. Anmeldungen bis 15. Februar per E-Mail an: sekretariat@ref-volketswil.ch.